

Claudia Díaz Pérez

En 1991 obtuvo el grado de licenciada en Filosofía por la Universidad de Guadalajara (UDG). Posteriormente realizó la Maestría en Ciencias Sociales con especialidad en Relaciones Internacionales y Estudios del Pacífico (1996), que incluyó una estancia en la Universidad de *Kyung Hee*, Corea del Sur. En 2004 se graduó como doctora en Estudios Organizacionales por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), unidad Iztapalapa. Asimismo, realizó una estancia posdoctoral en el *Centre for Policy Research on Science and Technology* de la Universidad de Simon Fraser en Canadá (2007 a 2008).

Entre 1988 y el 2011, se desempeñó como profesora de tiempo completo de la UDG en los departamentos de Ciencias Sociales y en el de Políticas Públicas, además fue Directora del Centro de Ciencias Sociales y Jurídicas, y Coordinadora de investigación del Instituto para el Desarrollo de la Innovación Tecnológica en la pyme. En ese periodo, uno de los proyectos más significativos fue participar en el equipo que diseñó el cambio organizacional y la transición de un modelo de facultades a una estructura departamental y en red para la UDG, inspirado en buena medida en la red de universidades de Quebec, y en el modelo de la UAM.

En el 2010 se incorpora como profesora visitante en el Departamento de Estudios Institucionales de la UAM-Cuajimalpa donde fue coordinadora del Laboratorio de Análisis Institucional, coordinadora del Consejo Editorial de la DCSH, y miembro de la Comisión Dictaminadora Divisional, entre otras asignaciones. A partir de enero del 2018 se integra a la UAM-Xochimilco en el Departamento de Producción Económica (DPE), donde es profesora investigadora titular C de tiempo completo, y en su gestión como jefa del Área de Economía Industrial e Innovación se obtuvo el premio a las áreas de investigación (2021). Actualmente es jefa del Área Desigualdad y Transformación Social, y ha participado en diversas actividades, entre las más recientes fue miembro y secretaria de la Comisión de Recursos (2020-2022), e integrante de la comisión que realizó el análisis técnico-académico de la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación (UAM-2023) que se presentó en la Cámara de Diputados. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores desde el 2006, y ha sido nombrada nivel II hasta el 2025.

Una de las actividades académicas que más satisfacción le ha brindado son los logros de sus estudiantes, ha asesorado 24 tesis e ICR de maestría, 10 de licenciatura y tres de doctorado, que han obtenido diversos premios. Su campo de investigación aborda las condiciones asociadas a la generación de conocimiento científico y tecnológico en México por lo que estudia a los grupos, organizaciones, vínculos y políticas asociadas a la educación superior, la ciencia, la tecnología y la innovación. El proyecto de investigación, en el que trabaja actualmente en colaboración, “La movilidad de inventores de América Latina en el contexto de la globalización” incluye la elaboración de una base de datos abierta con información de más de 20 mil inventores y 30 mil patentes.